



FORUM MULTI-ACTEURS SUR LE DÉVELOPPEMENT DE LA COMMUNICATION ET DE L'INFORMATION ENVIRONNEMENTALE DANS LE BASSIN DU CONGO-

FOMADECIE-BC

1ère édition

Brazzaville, République du Congo, du 18 au 21 mars 2025



Thème

LA COMMUNICATION COMME OUTIL STRATÉGIQUE POUR L'ATTEINTE
DES OBJECTIFS DE LA CONSERVATION ET DE LA LUTTE CONTRE LE
CHANGEMENT CLIMATIQUE.

NOTE CONCEPTUELLE

www.fomadecie-bc.com

Sommaire

1. Contexte et justification
2. Idée générale du forum
3. Objectifs du forum
4. Résultats attendus du forum
5. Acteurs et Rôle dans l'organisation du forum
6. Projets de thèmes et sujets de réflexion
7. Organisation et déroulement du forum
8. À propos de Afrique Environnement Plus

1- CONTEXTE ET JUSTIFICATION

Nos sociétés sont aujourd'hui plus fractionnées que jamais et confrontées à des crises multiformes. Il en est de la crise climatique comme de celle de la biodiversité avec à la clé des alertes et des ultimatums de la communauté scientifique qui interpelle les États à agir sans tarder et de façon ambitieuse. Lesdites crises engendrent un nombre sans cesse grandissant de catastrophes naturelles avec des impacts et des conséquences directes sur la vie des populations. En cause également, notre modèle social et économique qui condamne une partie importante de la population mondiale à vivre dans des conditions de pauvreté et de vulnérabilité extrêmes. Cette situation dramatique est davantage renforcée par l'épuisement des ressources, résultante des choix des modes de production et de consommation non durables qui altèrent parfois irrémédiablement la biodiversité, et compromettent la capacité de reconstitution d'écosystèmes entiers.

Le bassin du Congo couvre une superficie globale de 530 millions d'hectares dont 268 millions d'hectares de superficie forestière représentant 6% de la superficie forestière mondiale. Des projections récentes d'experts font dudit massif forestier le plus important au monde au regard de ses grandes capacités de séquestration de carbone, de son rôle crucial dans la lutte contre le réchauffement climatique, de sa riche biodiversité avec des espèces rares et emblématiques et enfin d'innombrables services écosystémiques qu'il rend à l'humanité tout entière.

Malheureusement, les atouts de cette région sont non seulement assez mal connus, mais aussi exposés à toutes sortes de menaces. Une sévère crise de biodiversité touchant le bassin du Congo a entraîné une perte d'environ 69% de ses animaux sauvages au cours des 48 dernières années, selon un rapport du WWF publié en 2022. De même, la perte de son couvert forestier, à cause d'une multitude d'activités (exploitation forestière et minière non normée, développement des infrastructures, installation des agro-industries, bois énergie pour les ménages, etc.), enregistre des records d'années en années, avec pour conséquence directe la destruction de l'habitat de la faune. En somme, la criminalité environnementale est devenue un fléau considérable qui tend à compromettre la pérennité de cet important massif forestier. Le bassin du Congo est aussi l'une des régions du monde où les populations peinent à être résilientes face aux dérèglements climatiques (extrême chaleur, rareté des pluies, inondations, montée du niveau de la mer suivi de l'érosion côtière, etc.) et à l'avancée du désert, sans compter les autres problématiques émergentes.

En réponse à l'ensemble de ces menaces, les États, les institutions régionales et internationales, les partenaires au développement, les chercheurs, et l'ensemble des parties prenantes sont en quête permanente de solutions pour faire face aux défis qui s'opposent à cette région stratégique et vitale pour l'humanité. Si des politiques sont développées et implémentées, des solutions scientifiques explorées, des synergies d'actions concertées et multi-acteurs mises en œuvre (exécution de nombreux projets), il reste que la communication demeure faible, peu mise à contribution et peu valorisée dans l'ambition visant à préserver le massif forestier du bassin du Congo et en assurer une exploitation durable et rationnelle des ressources naturelles. De même, la mobilisation des parties prenantes est loin d'être optimale,

autant que les expériences de réussite existantes, les solutions et les connaissances disponibles sont peu partagées/vulgarisées, donc peu connus de ceux qui devraient les mettre en application afin de réduire la pression sur les ressources. Le niveau d'appropriation des politiques reste tout aussi faible d'une manière générale. Autant de situations qui expliquent dans une large mesure, le faible engagement notamment des populations dans les dynamiques de protection de l'environnement dans la sous-région du bassin du Congo.

Ces constats ont fait naître l'idée d'un « *FORUM MULTI ACTEURS SUR LE DÉVELOPPEMENT DE COMMUNICATION ET L'INFORMATION ENVIRONNEMENTALE DANS LE BASSIN DU CONGO (FOMADECIE-BC)* ». Cet événement ambitionne de mobiliser toutes les catégories d'acteurs intervenants dans le bassin du Congo à l'effet de repenser la communication du secteur forêt et environnement dans ladite sous-région de sorte à la repositionner comme un vecteur d'efficacité dans l'ambition de garantir la pérennité de ce massif forestier hautement vital pour l'humanité.

2- IDÉE GÉNÉRALE DU FORUM

Le « *FORUM MULTI ACTEURS SUR LE DÉVELOPPEMENT DE LA COMMUNICATION ET L'INFORMATION ENVIRONNEMENTALE DANS LE BASSIN DU CONGO* (www.fomadecie-bc.com) est une initiative du cabinet Afrique Environnement Plus (AEP) avec l'appui institutionnel de la CEEAC, COMIFAC, la CCBC, la PFBC et du RECEIAC. Le projet entend mobiliser toutes les parties prenantes du secteur forêts et environnement et tous les acteurs de la communication (médias, chargés de communication des institutions publiques et privées) afin de créer un cadre d'échange et les amener à repenser ensemble la communication de ce secteur et la positionner au cœur des enjeux de conservation de sorte qu'elle devienne un outil stratégique au service de l'atteinte des objectifs de préservation et de gestion durable des ressources naturelles du bassin du Congo.

De manière concrète, il s'agira de procéder à un examen exhaustif de la communication environnementale telle qu'elle se déploie présentement dans l'espace du bassin du Congo. Un tel examen, qui sera participatif, procédera à l'identifier des forces, faiblesses, opportunités et menaces de la communication environnementale dans la sous-région et surtout envisagera des orientations stratégiques fortes pour transformer la communication environnementale afin qu'elle soit plus forte, impactante et surtout qu'elle intègre les enjeux propres du bassin du Congo. Le forum fera une part belle au partage des expériences des organisations dans le registre de la communication en termes de vision, de place stratégique accordée, d'investissements, de résultats engrangés, etc. Le fil conducteur du forum repose sur une question centrale : **Comment faire de la communication un outil stratégique et un vecteur d'efficacité dans l'atteinte des objectifs de conservation, de développement et de marketing des atouts et richesses du bassin du Congo ?**

3- OBJECTIFS DU FORUM

L'objectif général du forum est de repenser le rôle de la communication dans le secteur forêt et environnement pour en faire un vecteur d'efficacité dans l'atteinte des objectifs de conservation, de développement et de marketing dans le bassin du Congo.

De manière spécifique, il s'agit de :

- Susciter l'émergence d'un cadre de dialogue, d'échange et de partager des expériences de réussite et bonnes pratiques en matière de communication dans le secteur forêt et environnement ;
- Développer une vision forte et partagée du rôle et de la place de la communication dans les politiques publiques environnementales et la repositionner de manière stratégique dans la quête des objectifs de conservation dans le bassin du Congo ;
- Créer des conditions favorables (incitations) pour une communication innovante et impactante (s'appuyant sur les nouvelles technologies) orientée vers le marketing des richesses et atouts du massif forestier du bassin du Congo ;
- Mobiliser les médias et susciter leur contribution à l'éducation, la sensibilisation à large échelle et la participation citoyenne des populations à la protection de l'environnement et à la lutte contre la criminalité environnementale dans l'espace du bassin du Congo ;
- Promouvoir la collaboration et la coopération entre les différentes parties prenantes intervenant dans la région.

4- RÉSULTATS ATTENDUS DU FORUM

La tenue du *Forum Multi-Acteurs sur le Développement de la Communication et de l'Information Environnementale dans le bassin du Congo* cible les résultats suivants :

- Un cadre de dialogue, d'échange et de partager des expériences de réussite et bonnes pratiques en matière de communication dans le secteur forêt et environnement est institué ;
- Une vision forte et partagée de communication est développée et les modalités de sa mise en œuvre explorée ;
- La communication est repositionnée dans les politiques publiques environnementales sous-régionales pour jouer un rôle stratégique important en tant que vecteur d'efficacité dans l'atteinte des objectifs de conservation et de développement dans le bassin du Congo ;
- Les mesures favorables pour le déploiement d'une communication innovante et impactante s'appuyant sur les nouvelles technologies et portant sur le marketing du bassin du Congo sont identifiées ;
- Les modalités pour mobiliser les médias et susciter leur contribution à l'éducation, la sensibilisation à large échelle et la participation citoyenne des populations à la protection de l'environnement et à la lutte contre la criminalité environnementale dans l'espace du bassin du Congo sont définies ;

- Des pistes de collaboration et coopération entre les différentes parties prenantes intervenant dans la région sont identifiées et les mécanismes d'opérationnalisation explorés.
- Des partages de connaissances et bonnes pratiques sont faits entre les différentes parties prenantes impliquées dans la préservation de l'environnement dans la région ;
- Des bases pour la création des réseaux de partenariats stratégiques, de collaboration et de coopération entre parties prenantes sont jetées ;

5- ACTEURS ET RÔLE DANS L'ORGANISATION DU FORUM

Le *Forum Multi-Acteurs sur le Développement de la Communication et de l'Information Environnementale dans le Bassin du Congo* est une initiative pluri-acteurs. À ce titre, sa réussite va par conséquent nécessiter l'implication de plusieurs catégories d'intervenants avec des contributions multiformes qu'implique l'organisation dudit évènement. Sans être exhaustif, les acteurs clés et leur rôle sont décrits ci-dessous :

Les États : Les ministères en de l'information et de la communication **et** les ministères sectoriels (Forêts, environnement, développement durable, plan et aménagement du territoire, domaine et cadastre, etc.) en charge des politiques forestières et environnementales et des dispositifs réglementaires en la matière, de la planification et du développement, etc. Leur participation et contribution à l'organisation du forum est déterminante. Au-delà de leur cautionnement politique de cet évènement sous-régional de grande envergure, ils participeront à l'analyse de la place et du rôle de la communication dans les politiques publiques environnementales et même de développement des pays de la sous-région. Les retombées qui découleront de ces assises permettront aux États d'envisager des mesures correctives dans l'orientation de leur politique de communication afin d'optimiser les impacts.

Les institutions sous-régionales et régionales (CEEAC, COMIFAC, Commission Climat pour le Bassin du Congo, CBLT, CICOS, CERBERVHIRA, BAD, etc.) : les institutions régionales assistent Afrique Environnement Plus dans la préparation technique du forum. Elles apportent en outre des appuis logistiques et financiers afin de garantir le succès du forum. Pendant le forum, elles feront des interventions pour partager leurs expériences sur les problématiques qui sont d'actualité (changement climatique, phénomènes météorologiques extrêmes ; perte du couvert forestier et industries extractives ; perte de la biodiversité ; commerce illégal des espèces sauvage ; etc.) ou pour animer certaines sessions.

Après le forum, les institutions sous-régionales et régionales apporteront leur concours à Afrique Environnement Plus pour aider à la mise en œuvre des recommandations du forum afin de favoriser une nouvelle ère dans la communication environnementale dans l'espace du bassin du Congo.

Les partenaires au développement : les organisations non gouvernementales (PFBC, CAFI, GIZ, WWF, Nature Africa, UICN, etc.) seront aussi mobilisées pour l'organisation du forum. Elles seront-elles aussi appelées à faire des apports sur les plans technique et financiers pour aider à supporter certaines charges liées à l'organisation du forum.

Les chercheurs : Ils joueront un rôle actif et déterminant dans le déroulement du forum. Ce sera non seulement l'occasion pour ceux-ci de partager les résultats des recherches sur les problématiques qui affectent le bassin du Congo, mais aussi une opportunité pour jeter un pont entre chercheurs et medias afin de faciliter la circulation de l'information et aider à trouver un début de solution au problème d'accès aux sources d'informations pour les médias et les journalistes. Ce lien établi entre médias et

chercheurs pendant le forum facilitera la circulation de l'information environnementale au bénéfice des populations qui en ont le plus grand besoin.

Les organisations nationales, locale et à base communautaire : Elles seront conviées au forum avec pour objectifs de les amener à cerner et intégrer les enjeux de la communication dans leur stratégie d'action. Celles ayant déjà un vécu en matière de communication de leurs interventions seront appelées à partager leurs expériences dans ce domaine.

Les médias et réseaux de médias thématiques : ils contribueront à donner une forte résonance au forum, tout comme ils seront amenés à mieux s'approprier leur rôle dans l'éducation, l'information, la communication et la sensibilisation des populations du bassin du Congo sur la protection de l'environnement et la lutte contre toute les formes de criminalité environnementale.

Afrique Environnement Plus : c'est la cheville organisationnelle du forum. Elle assure le lead dans l'organisation sur tous les plans. Elle bénéficiera du concours des partenaires techniques et financiers pour affiner les préparatifs du forum sur les plans technique, financier et logistique.

6- PROJETS DE THÈMES ET SUJETS DE RÉFLEXION

Le thème de cette première édition du Forum de dialogue multi-acteurs sur le développement de la communication et de l'information environnementale dans le Bassin du Congo portera sur « **Comment faire de la communication un outil stratégique au service de l'atteinte des objectifs de conservation et du marketing des atouts et richesses du bassin du Congo ?** ».

Pour définir les sujets de réflexion de ce Forum, il est essentiel de prendre en considération les enjeux majeurs liés à l'environnement dans le Bassin du Congo. Parmi les thématiques qui pourraient être abordées lors de cet événement, on peut envisager :

- Rôle de la communication dans participation citoyenne à la protection de l'environnement ;
- Médias et éducation environnementale des populations ;
- Les défis de circulation de l'information (résultats de la recherche, partage des expériences de réussite, vulgarisation des solutions à certaines problématiques, etc.) ;
- Les enjeux de la collaboration entre médias et chercheurs ;
- La place de la communication dans les politiques publiques environnementales ;
- La place et le rôle de la communication dans les institutions ;
- Les enjeux marketing de la communication sur le Bassin et Congo ;
- Conservation de la biodiversité et communication : Zoom sur les défis rencontrés et les solutions proposées ;
- Apport de la communication dans la gestion durable des ressources naturelles du bassin du Congo ;
- Lutte contre les changements climatiques : une recherche de solution basée sur la communication ;
- Valeur ajoutée de la communication dans les approches multi-acteurs dans la recherche des solutions aux problématiques qui affectent le bassin du Congo ;

7- ORGANISATION ET DÉROULEMENT DU FORUM

7.1. Patronage du Forum

La première édition du *Forum Multi-Acteurs sur le Développement de la Communication et de L'Information Environnementale dans le Bassin du Congo (FOMADECIE-BC)* sera placée sous le très Haut patronage du Chef de l'État du pays qui abritera le forum.

7.2. Déroulement du Forum

Le Forum alternera des sessions en plénière avec des tables rondes de haut niveau, des ateliers y compris de formation, des panels de discussion, des travaux de groupe et des conférences de presse. Un agenda détaillé du forum sera construit au fur et à mesure de l'avancement des préparatifs du forum.

7.3. Coordination du Forum

La coordination de l'organisation du Forum sera assurée par Afrique Environnement Plus avec l'appui de la tutelle scientifique et technique d'ÉNERGIES 2050 et le concours des autres institutions sous régionales partenaires.

7.4. Tutelle scientifique et technique du forum

La tutelle scientifique et technique du forum sera conjointement assurée par la COMIFAC et la CEEAC. À ce titre, les deux institutions se chargeront de préparer les mémos techniques, de donner les orientations utiles à toutes les communications et interventions qui seront faites durant tout le forum, et de tous les autres aspects techniques et scientifiques en rapport avec l'organisation du forum. Au besoin, la tutelle scientifique et technique enverra à l'avance un cahier des charges spécifique déclinant les attentes de chaque communication à tous les intervenants. Elle veillera au bon déroulement des travaux et échanges de sorte à garantir l'atteinte des résultats ciblés par le forum. Ce rôle de tutelle scientifique lui permettra d'effectuer des recadrages ponctuels au cours des travaux, en cas de nécessité. La tutelle scientifique et technique aura par ailleurs comme engagement de faire le suivi des actes du forum.

7.5. Modération

La tutelle scientifique et technique a la responsabilité de définir le profil approprié pour conduire la modération du forum. En cas de besoin, un appel à candidatures sera lancé afin de sélectionner un expert capable de jouer efficacement ce rôle.

7.6. Formation

De concert avec les organisations sous-régionales, des opportunités de formation seront offertes aux participants sur les besoins les plus pertinents identifiés en matière de communication. Des sessions de formations seront insérées dans l'agenda du forum. Une session formation organisée par le NEPAD à l'intention des journalistes et communicateurs sera organisée sur la thématique de la restauration des paysages. Cette activité se déroulera durant deux jours avant le lancement officiel du Forum proprement dit. Des TdRs spécifiques seront développés pour cette formation qui sera insérée dans l'agenda global du FOMADECIE-BC.

7.7. Exposition

Le Forum donnera aux organisations la possibilité d'exposer leurs produits, résultats, réalisations et projets. Un espace abritant des stands d'exposition est prévu à cet effet.

7.8. Participants/Cibles

La première édition du *Forum Multi-Acteurs sur le Développement de la Communication et de l'Information Environnementale dans le Bassin du Congo* mobilisera deux cent (200) participants. Les profils cibles sont les suivants :

- Les ministères en charge de l'environnement, des forêts, du développement et de l'aménagement du territoire ;
- Les ministères en charge de l'information et de la communication des pays du Bassin du Congo ;
- Les institutions sous-régionales, régionales et internationales ;
- Les partenaires au développement ;
- Les organisations non gouvernementales ;
- Les responsables de projets ;
- Les responsables en charge de la communication des ministères sectoriels (forêts, environnement, et développement des pays du bassin du Congo et des pays des autres régions ;
- Les Directeurs des programmes des médias nationaux des pays du bassin du Congo ;
- Les journalistes spécialisés en information environnementale issus des médias publics et privés ;
- Les présidents et coordonnateurs des plates-formes et réseaux des médias thématiques spécialisés sur la promotion de l'information environnementale ;
- Les responsables de communication des institutions et organisations sous-régionales, régionales et internationales partenaires ;
- Les experts et chercheurs du domaine de l'environnement, etc. ;

NB : le Forum est prioritairement dédié au pays du bassin du Congo. Toutefois, possibilité sera donnée aux pays des autres régions d'y participer dans la perspective du partage des expériences.

7.9. Période et Lieu

- Période ciblée (à confirmer) : du 18 au 21 mars 2025
- Lieu : Brazzaville, République du Congo.

7.10. Financement

L'organisation de la première édition du *Forum Multi-Acteurs sur le Développement de la Communication et de l'Information Environnementale dans le Bassin du Congo* sera financée par AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS et les partenaires techniques et financiers sollicités pour des appuis financiers dans l'organisation logistique et la prise en charge des participants.

7.11. Visibilité du Forum

Les informations sur le forum seront régulièrement ventilées à toutes les parties prenantes à travers un mailing liste de l'évènement. De même, un site internet dédié sera conçu pour

héberger les informations du forum. Ledit site permettra ainsi aux acteurs d'être au courant de l'évolution du Forum à toutes ses étapes. Les journalistes et communicateurs membres du RECEIAC (Réseau des Communicateurs pour l'Environnement et l'Information en Afrique Centrale) seront mis à contribution pour renforcer la visibilité du Forum en partageant les informations y relatives dans tous les pays de l'espace du bassin du Congo.

7.11. Modalités de participation

Les modalités de participation seront mises à la disposition de tous les partenaires et participants. Elles seront consultables et téléchargeables sur le site internet du Forum.

8. À PROPOS DE AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS

Afrique Environnement Plus (AEP) est une des premières agences d'information panafricaine spécialisée dans la communication environnementale. Créé en mars 2010, elle compte près d'une quinzaine d'années de collaboration avec des partenaires qui l'accompagnent dans sa mission.

Afrique Environnement Plus édite un magazine en version hard, dispose d'une unité de production audiovisuelle qui produit et diffuse des émissions spécialisées, comme la *VOIX DE L'ENVIRONNEMENT FACE À RAOUL* diffusée sur la télévision nationale congolaise et sur la chaîne panafricaine VOX AFRICA. L'agence possède des plateformes de communications numériques (<http://afriquenvironnementplus.info> et www.aepnews.net) sur lesquelles elle diffuse des informations environnementales. Grâce à ses plateformes de communication, elle sert à la fois comme outil d'appui au développement, instrument de mobilisation et de lobbying sur les problématiques environnementales.

Afrique Environnement Plus, c'est près de 15 ans d'expériences de service auprès des pays africains, de participation active aux réunions et conférences de haut niveau sur les questions environnementales, une collaboration affirmée auprès de plusieurs agences spécialisées des Nations Unies (ONU ENVIRONNEMENT, CCNUCC, CDB, PNUD, FAO, UNESCO ...), des institutions et organismes internationaux (l'OIF- IFDD, RAMSAR, l'OIBT, l'ATIBT, le GEF, l'ACDI, la CEEAC, la COMIFAC, le PFBC, la CCBC la Convention d'Abidjan, l'UICN, WWF...etc.), des ONG et associations de la société civile africaine du secteur environnemental, des décideurs du secteur public et privé. Notre agence à travers ses supports de communication sert comme outil d'appui pour le développement et le partage de l'information sur les thématiques environnementales.

L'agence développe et met en œuvre des stratégies de communication au profit des organisations et des projets. Elle a notamment développé en 2022, la stratégie de communication de la filière forêt bois en République du Congo avec l'Association Technique Internationale des Bois Tropicaux (ATIBT). De même par le passé, elle a été impliquée au développement de la stratégie de communication sur la valorisation des ressources génétiques du bassin du Congo sous l'égide de la Commission des Forêts d'Afrique centrale (COMIFAC) et de la GIZ. AEP a accompagné la CEEAC dans la mise en œuvre des campagnes de sensibilisation de masse sur la lutte contre le braconnage des éléphants.

L'agence contribue à la formation des journalistes et des communicateurs de la sous-région sur les problématiques de la conservation et de l'environnement d'une manière générale. Dans ce sens, l'agence a déjà organisé de nombreuses sessions de formation des Hommes des médias et communicateurs institutionnels sur les ressources génétiques et le partage des bénéfices issues de leur exploitation (APA), One Health, changement climatique, REDD+, lutte contre le braconnage et le commerce illicite des produits fauniques avec le concours des partenaires que sont la GIZ et de la

COMIFAC. Elle a également bénéficié des appuis de la Communauté Économique des États de l’Afrique centrale (CEEAC) dans le cadre d’une formation qu’elle a organisée en faveur des journalistes et communicateurs sur la thématique de l’économie verte.

En tant qu’agence de communication, AEP assure la communication de nombreux évènements internationaux du domaine de l’environnement. C’est le cas des réunions du Partenariat pour les Forêts du Bassin du Congo (PFBC). Elle met régulièrement son expertise en communication au service de la COMIFAC et de la CEEAC dans le cadre de la participation de ces deux organisations aux Conférences des parties (CoP) sur le climat et la biodiversité.

Afrique Environnement est basée à Brazzaville, République du Congo. L’agence dispose d’un cadre de travail et d’un personnel compétent nanti d’une grande expérience pertinente pour la réalisation du projet « radios rurales au service d’une économie locale sensible à la protection des forêts et de la faune ». En plus de son personnel de Brazzaville, AEP a des correspondants dans tous les pays de la Communauté Économique des États de l’Afrique Centrale. Ses équipes travaillent sans relâche pour produire le Magazine Afrique Environnement Plus et ses programmes audiovisuels, pour alimenter ses sites internet, ou encore pour mettre œuvre les projets des partenaires de l’agence.

Sur le plan managérial, l’agence a une administration bien structurée avec à sa tête un Directeur Général et des collaborateurs occupant des postes de responsabilité avec des missions précises. Ci-dessous l’organigramme illustrant le fonctionnement de AEP.

ANNEXE-RÉFÉRENCES

- Attestations de bonne collaboration avec nombreuses institutions de référence.



CEEAC

*Le Commissaire Environnement, Ressources
Naturelles, Agriculture et Développement
Rural*

ECCAS

ATTESTATION

Je soussigné, Dr. Honoré TABUNA, Commissaire à l'Environnement, Ressources Naturelles, Agriculture et Développement Rural de la Communauté Économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) basée à Libreville, République Gabonaise, atteste par la présente que l'Agence d'information AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS, dirigée par Monsieur Raoul SIEMENI collabore depuis près d'une dizaine d'années avec la CEEAC dans le domaine de la communication.

Les domaines de cette collaboration, sur la visibilité, la promotion et la sensibilisation sur les activités environnementales de la CEEAC et la couverture médiatique des événements de haut niveau, notamment les réunions ministérielles aussi bien dans la sous-région que à l'extérieur, notamment lors des Conférence des Parties sur les changements climatiques.

Cette collaboration a permis également :

- La production et diffusion, à travers les supports de communication d'AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS (magazine, émission, site internet) des reportages au niveau sous régional et international sur les activités de haut niveau organisées par la CEEAC sur les questions environnementales.
- L'adhésion d'AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS au Réseau des Communicateurs pour l'Environnement et l'Information en Afrique Centrale (RECEIAC), créé en 2013 sous l'égide de la CEEAC et présidé par le Directeur général de AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS
- L'organisation et la facilitation de plusieurs sessions de renforcement des capacités des journalistes et communicateurs de la sous-région Afrique Centrale sur les questions environnementales à travers le RECEIAC.

Lesdites réalisations ont été menées en lien avec les attentes et besoins de l'institution d'intégration régionale dans un partage de satisfaction conjointe entre les deux parties.

En foi de quoi, la présente attestation lui est délivrée pour servir et valoir ce que de droit.

Fait à Libreville le 28 juin 2023

Dr Honoré TABUNA





Commission des Forêts d'Afrique Centrale

*Une dimension régionale pour la conservation
et la gestion durable des écosystèmes forestiers*

ATTESTATION DE BONNE COLLABORATION

Nous soussignés, Commission des Forêts d'Afrique Centrale (COMIFAC), attestons par la présente que l'agence de presse et de communication **Afrique Environnement Plus (AEP)** est un de nos partenaires depuis plus d'une dizaine d'années. Elle participe régulièrement à l'implémentation des activités de communication de notre organisation. Afrique Environnement Plus a notamment :

- Contribué à l'élaboration de la stratégie de communication de la COMIFAC ;
- Participé à la mise en œuvre du plan de convergence à travers l'implémentation de l'axe transversal numéro 3 portant sur la communication et la sensibilisation des groupes cibles ;
- Accompagné la COMIFAC dans le cadre de sa participation aux grandes rencontres internationales sur l'environnement et la biodiversité par l'organisation de la couverture médiatique, les événements médiatiques de la COMIFAC pendant lesdites rencontres ;
- Contribué à renforcer l'image de marque de la COMIFAC par la capitalisation de ses grands résultats et acquis sur ses supports de communications (magazine, support imprimé, site internet, production et diffusion des programmes Tv ;
- Contribué à la coordination des activités du RECEIAC avec l'appui de la COMIFAC à travers des formations de ces membres et le partage d'information.

L'ensemble des prestations confié à Afrique Environnement Plus a été jusqu'ici réalisé suivant le cahier des charges à notre entière satisfaction.

Par conséquent, cette attestation est délivrée pour servir et valoir ce que de droit.

Fait à Yaoundé, le 27 JUN 2023

Le Secrétaire Exécutif,

Dr Hervé Martial MAÏDOU

Secrétariat Exécutif Tél : (+237) 222 20 56 51, (+237) 222 20 56 52

B.P. 20818 Yaoundé Cameroun Email: comifac@comifac.org - Site web: www.comifac.org



Freiburg, le 30 juin 2023

CERTIFICAT DE BONNE COLLABORATION

Je soussignés, Dr Dany Pokem, Coordonnateur technique du Partenariat pour les Forêts du Bassin du Congo (PFBC) certifie que l'agence d'information et de communication panafricaine Afrique Environnement Plus dirigé par Raoul Siemeni assure depuis 2011 sous plusieurs Facilitation du PFBC assurée respectivement par le Canada, les États-Unis, l'Union européenne, la Belgique et l'Allemagne des prestations de facilitation médiatique, de relations presse lors des réunions internationales du PFBC, d'opérationnalisation de nos plans de communication événementielle, de production des outils de communication pour la visibilité de notre organisation et nos activités.

A cet effet, nous délivrons ce certificat pour servir et valoir ce que de droit.

Fait à Freiburg (Allemagne), le 30 juin 2023

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Dany Pokem', is written over a light blue rectangular background.

Dr Dany Pokem
Föhren Str. 12 C
77656 Offenburg, bei Freiburg
Allemagne
Tel. 0049 176 24 09 5050
Dany.pokem@pfbc-cbfp.org

ATTESTATION DE BONNE COLLABORATION

Dr Juliette Biao Koudenoukpo, Directrice du Secrétariat du Forum des Nations Unies sur les Forêts (FNUF), ancienne Directrice de ONU ENVIRONNEMENT pour l'Afrique.

Par la présente, j'atteste de la collaboration fructueuse avec l'agence panafricaine d'information environnementale **AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS en la personne de son Directeur M. Raoul Antoine SIEMENI KAMTCHEU.**

En mon ex-qualité de Directrice du Bureau Afrique a ONU Environnement, j'ai eu l'occasion de travailler en étroite collaboration avec **AFRIQUE ENVIRONNEMENT PLUS** pendant une dizaine d'années. J'ai été impressionnée par leur dévouement, leur professionnalisme et leur engagement pour le développement de l'information environnementale en Afrique. J'ai particulièrement apprécié l'accompagnement permanent de ce partenaire lors des sessions des Conférences Ministérielles Africaines sur l'Environnement ou le partenaire ne rate pas l'occasion de démontrer ses talents soit à travers les interviews cibles, soit par la publication impressionnante d'articles malgré les moyens modestes. La dissémination diligente de ces outils de communication est aussi à l'actif du partenaire. Leur approche collaborative, proactive et innovante, a grandement contribué à la réussite des projets que nous menons ensemble.

En tant que **Directrice du Secrétariat du Forum des Nations Unies sur les forêts (FNUF)**, je recommande vivement **Afrique Environnement Plus** pour tout projet ou initiative visant à promouvoir la protection de l'environnement en Afrique. Leur engagement, leur capacité à relever les défis, ainsi que leur souci constant de la bonne qualité du travail en font un partenaire de choix pour toute organisation en quête d'impacts positifs.

Je me réjouis de la poursuite de notre collaboration fructueuse et suis convaincue qu'ensemble, nous pourrons faire progresser la cause de la protection de l'environnement en Afrique et dans le monde.

Fait à New York le 21 juin 2024



Dr. Juliette BIAO KOUDENOUKPO
Directrice du Secretariat des Nations Unies
pour le Forum des Forests
405 Est 42nd Street UN Secretariat Building
S-2671 New York 10017 NY USA